

Études d'économie politique.

LES MACHINES.

I.

Depuis que de longues années de paix ont permis à l'esprit humain d'appliquer ses méditations exclusives aux progrès des arts, des sciences et des industries, d'immenses résultats ont été obtenus, et l'état du monde industriel a éprouvé de remarquables modifications.

Si les honteux et déplorable traités de 1815 ont dépouillé la France du fruit de ses conquêtes militaires, s'ils lui ont donné une rude et poignante leçon sur l'instabilité des grandeurs humaines, ils ont eu, du moins, le coûteux avantage de diriger tous les esprits vers le progrès social et vers le développement industriel.